



















pedoman yang ada dalam fatwa DSN bahwa sistem pembayaran dalam akad *murābahah* pada LKS pada umumnya dilakukan secara cicilan dalam kurun waktu yang telah disepakati antara LKS dengan nasabah. Namun apabila nasabah melakukan tindakan wanprestasi, maka BTN Syariah Surabaya menggunakan *rescheduling* untuk nasabah yang masih beri'tikad baik yang sesuai dengan fatwa DSN No. 48/DSN-MUI/II/2005. Namun pada *rescheduling* yang dilakukan oleh BTN Syariah Surabaya memberikan denda terhadap nasabah tersebut. Denda yang dimaksud yaitu biaya tambahan untuk nasabah, karena bank menggunakannya untuk biaya administrasi. Tetapi jika nasabah tidak mempunyai I'tikad baik untuk mengangsur sisa utang yang dimiliki nasabah, maka bank akan melakukan tindakan eksekusi terhadap nasabah tersebut. Dengan produser yang telah ditetapkan oleh BTN Syariah Surabaya. Melakukan tindakan *rescheduling* terhadap nasabah wanprestasi harus sesuai dengan ketentuan fatwa DSN yang tidak memberikan biaya tambahan, tetapi jika tambahan tersebut berupa denda yang menyangkut tentang pengurusan administrasi ulang, itu akibat dari kelalaian nasabah dalam mengangsur.<sup>12</sup>

Dari uraian kajian yang telah ditulis di atas, perbedaan antara ketiga sumber kajian dengan skripsi yang akan penulis bahas adalah pemesanan rumah oleh konsumen dilakukan langsung ke *developer* terkait, tidak melalui bank, selain itu dalam penetapan ganti rugi terdapat tawar menawar yang

---

<sup>12</sup> Eva Nur Aini, "Analisis Hukum Islam Terhadap Penyelesaian Wanprestasi Dalam Perjanjian Kredit Pemilikan Rumah (KPR) Pada PT. Bank Tabungan Negara (PERSERO) Tbk. Kantor Cabang Syari'ah Surabaya" (Skripsi—UIN Sunan Ampel, Surabaya 2015).













## I. Sistematika Pembahasan

Dari hasil penelitian ini akan dituangkan dalam laporan berbentuk karya ilmiah skripsi yang sistematika pembahasannya terdiri dari lima bab, sebagaimana berikut:

Bab pertama memuat hal-hal yang berkenaan dengan rencana pelaksanaan penelitian. Hal-hal tersebut dituangkan dalam sembilan sub bab yang terdiri dari: latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, sistematika pembahasan.

Bab kedua merupakan pembahasan tentang landasan teori akad *Istiṣnā'* dan ganti rugi. Bab ini menjelaskan tentang (a) Unsur-Unsur *Istiṣnā'* yang terdiri dari pengertian *Istiṣnā'*, landasan hukum *Istiṣnā'*, rukun dan syarat *Istiṣnā'*, perbandingan antara *Salam* dan *Istiṣnā'*; (b) pengertian ganti rugi (*ta'wīd*).

Bab ketiga memuat tentang praktik penetapan tawar menawar ganti rugi secara sepihak oleh *developer* di Perumahan Graha Samudra. Bab ini berisi tentang pemaparan data teoritis dan hasil riset objek berkenaan dengan (a) gambaran umum mengenai PT. Sami Karya selaku *developer* dari aspek profil dan legalitas PT. Sami Karya, macam-macam rumah yang ditawarkan oleh PT. Sami Karya; (b) deskripsi tentang perjanjian antara *developer* dengan pemesan (konsumen) yang meliputi syarat dan ketentuan pemesanan rumah dan praktik penerapan tawar menawar ganti rugi secara sepihak oleh *developer* di Perumahan Graha Samudra.



